

Aculliber- Entre el Padre Belda y el Siglo de Oro de Bocairent

Un año más Aculliber ha seguido su caminar ayudando a difundir la historia y el patrimonio cultural de Bocairent, Y, como siempre, hemos mezclado esta actividad con iniciativas que facilitan el compañerismo y la amistad entre socios y simpatizantes. Con este propósito hemos continuado con la organización de excursiones por el término municipal, siempre coordinadas por Rafael Domenech y sus “colaboradores habituales”, que han contado con la participación de los habituales y de nuevas incorporaciones.

El tema cultural que elegimos para este año fue destacar la brillantez del “*Bocairent del Siglo XVI*”, en el que fue rector de la parroquia Francisco Sanz de la Llosa, y en el que se realizaron gran cantidad de mejoras urbanísticas, incluido el Pont de Darrere la Vila que, según Viciano, “*era el más importante del reino de Valencia*”. Se construyó la ermita del Santo Cristo, y las de la Virgen de Agosto, San Juan, San Pedro Apóstol, San Roque, Santa Águeda, San Blas, La Soledad y San Jaime.

También en aquella época se inauguró la iglesia gótica en lo alto de la villa, Nicolás Factor fundó el convento de San Bernardino de Siena, y el Emperador Carlos V concedió el privilegio de “*tener mercado los martes de cada semana y feria anual en septiembre*” como agradecimiento a la fidelidad demostrada por Bocairent en las guerras de Germanías.

Es notorio que la Asociación no tiene base ni recursos para aportar nuevos datos a lo publicado sobre ese auténtico Siglo de Oro de Bocairent, pero animamos a que lo hagan otros más capacitados. Nosotros seguiremos poniendo en valor el importante papel del Bocairent de la época, y con ese propósito organizamos una excursión al Monasterio de Santa María de la Valldigna y al palacio Ducal de Gandía. Sans de la Llosa había nacido en Xátiva, pero estimamos que era mejor aprovechar su vínculo papal visitando Gandía y, de paso, el Real Monasterio.

Otro acontecimiento muy importante del año fue la presentación de D. Antonio Castanyer Llinares, Doctor en Historia y Arqueología por la Universidad de Alicante, de la obra y el perfil humano del sacerdote bocairentino D. José Belda Domínguez, el Padre Belda, fundador del Museo de Arqueología de la Diputación de Alicante, controvertido en lo personal y tenaz investigador en el mundo de la Arqueología, que realizó numerosas excavaciones y llegó a ser



figura muy valorada a nivel nacional e internacional.

El acto se realizó el pasado día 27 de mayo, fue un éxito de asistencia, y la charla sorprendió a los presentes que, en su gran mayoría,

desconocían la importancia de este bocairentino singular. Esperamos algún reconocimiento municipal, como puede ser la colocación de una placa en su casa natal, el número 11 de la calle Mossén Hilario.

La web sigue creciendo, cada vez tiene más visitantes, (¡¡faltan muchas biografías!!) y esperamos que próximamente podamos actualizar el retraso en incorporar los artículos que han aparecido en los programas de las Fiestas de Sant Blai en los últimos años.